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今日淄博

抢眼

高高考考听听力力取取消消 中中考考考考得得简简单单
考生反映英语试题难度不大，做起来比较容易

今年是中考改革之年，继青
岛、聊城等地市做出调整之后，淄
博市明年中考将做出重大调整。

与高考英语取消听力考试不
同，明年淄博市中考英语不仅没
有取消听力，还增加了口语测试。

此举目的也是改善目前普遍
存在的哑巴英语现象。这对学生
来说是个不小的挑战，不少老师
也表示口语测试增加也是对英语
老师素质提出了更高的要求。

据悉，英语总分 1 2 0分不变，
内含口语加听力共 3 0分。考查范
围限于基础知识和基本能力，体
现课程标准的基本要求，要突出
语言的实际应用。英语口语听力
采取人机对话模式进行测试。此
举一出，不少家长表示很担心，口
语将是未来一年内孩子的主攻难
题之一。

明年增口语考试

突出实际应用

本报6月1 9日讯 (记者 谭文
佳 ) 中考考点附近有各色辅导班
在招生宣传，发宣传单的工作人员
不少是刚刚结束高考的学生。

高考生小刘说，高考结束后没
有事情做，约着好朋友一起去找个
兼职赚零花钱。正好中考这两天是
各种培训班招生宣传的旺季，就应
聘去考点门口发传单。小刘说，发
一天传单就能挣50元，中考三天下
来就能挣150元。

另一位发传单的学生小王说，
不少家长听说他们是高考生，还向
他们咨询了高中学习的经验，如何
调整好心态迎接高中生活等等。小
王表示，这个兼职做得有意义，不
仅能跟学弟学妹们交流学习心得，
还有机会在培训机构做助教，丰富
了自己的社会实践经历。

高考结束干兼职

给学弟学妹讲经验

19日下午，在淄博五中考点门
口附近，等待学生考试的家长要比
第一天少了不少。眼看英语考试结
束时间已过，不少家长围在考点校
门口外，焦急地寻找着孩子的身影。

不久后，有学生走出了考场。
“听力题不难，都能听懂，我觉得我
能得满分。”张店区实验中学的学生
小王说。“我觉得也不难。”小夏走出
考场后说，开始有点紧张，但是在做
完头两道题后心情就平静了许多，
感觉跟平常做的题目没有区别。同
学们普遍反映听力难度不大，都能
听懂。

“作文题考的是介绍自己的爱
好，考试前老师给我们整理了不少作
文题目，其中有一篇跟这个差不多。”
一位走出考场的考生表示，这个作文
题目可写的东西很多，而且难度也不
大，感觉自己发挥得不错。大多数考
生都觉得这个题目很有话说。

学生：

听力难度不大

感觉能拿满分

本报记者 谭文佳

19日，是淄博中考的第二
天，考生和家长普遍反映英语
考试的听力是最紧张的。考试
结束后，不少考生反映，比起上
午难度较大的数学，今年的英
语试题整体难度不大，甚至有
考生表示听力能得满分。

家长：补习花费数千元，取消听力降降温

不少家长为了给孩子提
高英语分数，都报了不同项
目的培训班，四年花费数千
元的不在少数。家长刘女士
说：“孩子英语是弱项，怕因
为英语成绩考不上心仪的学
校，所以每个周末都让他去
补习英语。”

据了解，周末上英语辅导
班的考生不少。“四年花在英
语补习班的费用加起来几千

元钱是有了。”宋女士说。
对此，不少家长提出，英

语听力退出高考舞台了，中
考英语是不是也应该降降
温，孩子应该花更多精力放
在语文或中国传统文化的学
习上。

“考听力时最紧张，担心
周围会有噪音等突发情况影
响到孩子的考试。而且交警等
社会各界力量都在帮助维护

秩序，无形中也造成了一定的
紧张气氛。高考英语都取消听
力了，中考是不是也该取消
呢？”家长陈先生表示。

“英语不是不重要，但不
同的孩子要区别对待，有的
孩子长大后可能不会从事英
语类专业，所以只需掌握基
础的英语内容即可，过多的
强调英语学习只会给孩子加
重负担。”马先生说。

出出国国读读高高中中人人数数每每年年增增5500%%
留学渐趋低龄化，专家建议不要盲目跟风

今年，淄博市初中毕业生数量为46891人。其中，除了参
加中考的学生，有部分学生选择去国外读高中，留学逐渐趋
于低龄化。据一家出国留学培训机构国外考试部市场主管李
金霞介绍，国外读高中人数每年以50%的速度递增，年花费在
25万元左右。

本报见习记者 刘晓

大学前就出国的占留学总人数四成

“现在的留学生越来越趋于
低龄化，自2008年我们开始在山
东省各地市设立办事处以来，光
出国读高中的人数就以每年
50%的速度增长。”从事出国留
学项目多年的李金霞说。

相关数据显示，在整个出国
留学的队伍中近40%都是大学
前出去留学的。而在这40%的人
群中，70%是纯粹去国外读高中
的，3 0%则是十四五岁的初中
生。

“在出国的这些孩子当中，
大部分还是独立意识和自理能
力比较强的，虽然年纪还小，但
从此就要一个人生活在异国他
乡，更能培养一个人的素质和能
力。”李金霞说。

据介绍，李金霞所在的培训
机构自2008年在淄博设立办事
处以来，招收的出国读高中留学
生由原来的不足100人到现在的
500多人，主要面向美英澳加等
国。

淄博市实验中学国际部招
收的学生每年也稳中有升。“大
部分的学生选择出国留学，除了
锻炼自己之外，另一方面也是为
自己下一步在国外读大学和以
后的生活做准备。”市实验中学
国际部主任张先生说。

在市实验中学国际部的网
站上，记者看到2014年的招生简
章中显示共招收150人。“实际报
名和我们接收的人数还会更
多。”张先生说。

不少学生留学希望发展个性
十几岁的孩子为什么要

选择远离亲人只身去国外呢？
小刘是张店的一名初中

毕业生，今年9月即将赴美读
高中。

“我比较喜欢自由，讨厌
被过多的束缚，既然有个性就
要发展自己的个性。”小刘说，
在国内上学，永远有做不完的
作业，永远都是学习为重，自
己的兴趣爱好都得不到发展。

不少出国留学的学生也
表示，不想做批量生产的“标
准件”。“我们的老师是说你应

该怎样，国外的老师是建议你
怎样怎样……”一名决定出国
留学的学生说。

据这名毕业生家长介绍，
家里40%的收入都投入到了
孩子的教育上。“孩子是独生
子，现在生活条件好了，就要
给他提供最好的教育。”

“现在我们国内的教育
还是以应试为主，学生的个
性和爱好得不到很好地发
展，所以在家庭条件允许的
情 况 下 ，部 分 学 生 选 择 留
学。”李金霞说。

英语老师：初中英语重基础，听力不能取消

“只要学英语就应该听、
说、读、写全都学。”张店四中
英语老师李红表示，对于高
考取消英语听力，她有些不
理解。

一旦中考英语听力也取

消，李红觉得学生的英语学
习将变成填鸭式的学习，陷
入应试的误区。

“初中的英语学习都是
最基本的基础知识，难度不
大。我认为英语听力退出高

考舞台不会影响到中考。”李
红说，根据明年中考的改革
方案，增加口语考试来看，以
后的英语学习会更偏重实际
应用，这对学生的英语学习
是件好事。

专家：

是否适合留学

应考虑孩子性格

“不是所有的家庭都适合这种
教育模式，除了资金方面，孩子的综
合素质要好。”淄博市实验中学国际
部主任张先生说。

“学生出国之前的所有费用大
概在1 . 5万元到2 . 5万元之间，包括
培训、签证等。而出国之后每年的学
费和生活费用一般在25万元左右，
最高不超过30万元。”李金霞说。

据了解，很多出国留学培训机
构在暑假或寒假期间，都会组织学
生到国外参加夏令营，对国外生活
和学习做一定了解，然后根据自己
的实际情况选择是否出国。

据张先生介绍，出国留学要具
备一定的条件。首先，家庭要有一定
的经济基础。其次最重要的一点就
是孩子的综合素质要好，尤其是心
理素质，抗打压能力要强。同时，突
出自己的特长、爱好和社会实践，这
是国外学校所重视的。

“当然对于出国留学，也不要盲
目跟风，一切都要从孩子所适合的
发展方向出发，中考和留学都不是
唯一的出路。目前，国家对职业教育
的投入越来越大，也是不错的方向。
总之，要以孩子的性格和未来的发
展来判断孩子适合什么样的道路。”
张先生说。

不少辅导学习班在市实验中学考场外安营扎寨。
本报记者 王鸿哲 摄

听力开考后，民警在考点附近道路执勤，引导车辆绕行。 本报记者 谭文佳 摄
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